

Landesbibliothek Oldenburg

Digitalisierung von Drucken

Bemerkungen auf einer Reise nach Holland im Jahre 1790

Kirchhof, J. G. A.

Oldenburg, 1792

VD18 90722507

Reise nach Nordholland.

urn:nbn:de:gbv:45:1-22507

Reise nach Nordholland.

Am 28sten Jul. fuhr ich, um Nordholland zu sehen, mit der Schuit, die von des Morgens um 4 bis Abends um 7 Uhr alle Stunden abgeht, um 10 Uhr Morgens nach Buitfloet. Ich nahm meinen Bedienten mit, weil der dort bekannt war. Wir sahen bey der Gelegenheit den Galgen, welcher auf einer Erdspitze steht. Wenn nämlich jemand zum Galgen verurtheilt ist, so wird aus der zweyten Etage des Stadthauses ein Schavot mit Galgen u. s. w. errichtet. Wenn die Missethäter todt sind, nimmt man sie ab und bringt sie hierher. Nach Buitfloet ist eine halbe Stunde; von da nach dem berühmten Dorfe Broek (Bruck) eine Stunde.

Broek im Waterlande.

Man könnte ganz Holland einen Suckkasten nennen. Broek nennt man mit Recht so. Es ist ein großes Dorf, das etwa, meinem Dünken nach, 150 Häuser haben mag. Pferde und Wagen bleiben vorn im Wirthshause. Sie könnten auch nicht ins Dorf kommen, weil nur ein breiter Fußsteig durch den Ort geht.